



INTERVENCIONES INSTITUCIONALES | José María Aznar

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN EL ACTO DE INAUGURACIÓN DE LA SEDE DEL CENTRO DE FORMACIÓN DE LA COOPERACIÓN ESPAÑOLA

Cartagena de Indias, 21 de febrero de 2004

Señor Presidente de la República de Colombia, señora de Uribe,

A finales de 1999 la Cooperación española emprendió, a través de su Programa de Patrimonio, una de las operaciones de mayor envergadura de los últimos tiempos: la restauración del Convento de Santo Domingo, en Cartagena de Indias. Transcurridos cuatro años, podemos anunciar, como se puede ver, que hemos cumplido nuestros compromisos.

El esfuerzo ha sido grande y la inversión, cuantiosa. Me gustaría agradecer el tesón de todos los que han participado en esta empresa, reconocer el trabajo de la Escuela-Taller y subrayar que la colaboración entre la Arquidiócesis, las autoridades colombianas y la Cooperación Española ha resultado ser una magnífica experiencia que estamos dispuestos a prolongar.

La rehabilitación del Convento de Santo Domingo, que es ya un hito de nuestra acción en Iberoamérica, no representa, sin embargo, más que una parte de nuestra cooperación en Colombia. Colombia es país prioritario para la Cooperación Española y nuestro programa bilateral es amplio. Me gustaría

destacar que, a petición del Gobierno de Colombia, trabajamos de manera especial en la atención de desplazados, también que Colombia es el primer receptor mundial de recursos del Fondo Español de Concesión de Microcréditos y que, debido al interés del Gobierno colombiano por esta forma de cooperación, hemos desembolsado ya cuarenta millones de euros.

Quisiera resaltar, además, que Colombia es una zona preferente para las actividades de nuestro Programa de Patrimonio y tenemos ya tres Escuelas-Taller en Cartagena, Mompox y Popayán. Queremos abrir la cuarta en Bogotá para rehabilitar un edificio singular que pueda albergar un Centro Cultural de España.

A todas estas realizaciones concretas se une un constante apoyo político y diplomático ante otros donantes y en los distintos foros internacionales. Este apoyo se mantendrá. En un momento en el que la atención de algunos países desarrollados se vuelve hacia otras partes del mundo y que algunas agencias de cooperación se retiran de Iberoamérica, quiero ratificar, una vez más, que España seguirá cooperando con Colombia mientras el país lo necesite y así lo demande.

Sí deseo permanencia para las empresas que apuestan por Colombia, que invierten y crean puestos de trabajo. Ésta también es una contribución duradera para el desarrollo colombiano.

La tradición universal de España en América consiste, sobre todo, en concebir el continente como una unidad superior. Por eso vamos a trabajar también desde aquí, desde Cartagena, desde Colombia, a favor de la Comunidad Iberoamericana.

El Convento de Santo Domingo se ha rehabilitado para albergar un Centro de Formación de la Cooperación Española. En la actualidad existen tres en América: en Santa Cruz, en la Antigua Guatemala y en Cartagena de Indias. Operan desde hace diecisiete años en el marco del Programa de Formación

Técnica Especializada. Este Programa, que cuenta con el soporte que facilita la Administración Pública española, permite la transferencia de conocimientos y experiencias a funcionarios y a técnicos de las Administraciones iberoamericanas. Hasta la fecha se han celebrado en los Centros más de 1.500 cursos y seminarios, y han participado en los mismos más de 40.000 personas.

Al abarcar a toda una región los Centros promueven la consolidación del espacio iberoamericano. Recordamos que, en este sentido, recogen el mandato que figura de manera reiterada en las Declaraciones de las Cumbres Iberoamericanas, mandato que aceptamos y hacemos nuestro, convencidos de que América, como decía Ortega, es el mayor deber y el mayor honor para España.

Señores ex Presidentes, señor Presidente y señora, muchas gracias y enhorabuena.